

R7年度 西志津中学校

# 1学年通信

(発行者: 石龜)



# 11月号

2025.11.4(火)

## やまぶき祭（合唱祭）を終えて

10月3日合唱祭が行われました。多くの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。

4クラスそれぞれの想いがホールいっぱいに広がりました。

1組「平和の鐘」

2組「カリブ夢の旅」

3組「ほらね、」

4組「旅立ちの時 ~Asian Dream Song~」

9月22日の中間発表会では、声量やバランスなどに課題がありましたね。そこからの1か月での大きな成長には、心から感動しました。

その後に聴いた2・3年生の合唱もまた素晴らしい、まさに「憧れの背中」でした。

次の大きな合唱の舞台は、3学期の予餞会（3年生を送る会）です。合唱は「伝えたい気持ちを表現するもの」。どんなに仲間を想っても、感謝しても、表現しなければ伝わらないものです。

言葉では照れくさい気持ちも、歌なら素直に届けられる。それが合唱の良さだと思います。

西志津中を引っ張ってくれた3年生に、感謝の気持ちを合唱

に乗せて届けましょう。ここまで育てたハーモニーをここで

終わらせるのは、もったいない。日々の合唱練習を大切にしながら、さらに心のこもった歌をつくっていきまし



## 後期になりました。

10月7日、後期の学級組織を決めました。

級長が前に立ち、仲間を拍手で送りながら代表を決めていく姿は、4月とは見違えるほど頼もしく感じました。10月14日からは後期の日課も始まり、家庭科の授業もスタートしました。技術の学習がひと区切りつき、また新しい分野への挑戦が始まります。これから第3回定期テストが近づいていきます。私はこれまでに数多くの3年生を担任として卒業まで見届けてきました。そしてどの学年の生徒も、卒業の時期に同じことを言います。

「ああ、もっと中1から勉強しておけばよかった。」

みんな、心の底からそう感じるのです。特に、日々の授業や定期テストを“ただやり過ごしてきた人”ほど、その言葉に実感を込めていました。勉強は、テストの点数だけでなく、「努力する習慣」を育ててくれます。目の前の授業を丁寧に受けること、提出物を期限内に出すこと、覚えるべきことを少しずつ積み重ねること。それが積もり積もって、3年後の自分を作ります。

そして、技能教科（技術・家庭・美術・音楽・保体）も決しておまけではありません。社会に出てから「生きる力」として最も役立つのは、実はこうした科目です。道具を使う力、手を動かす力、人と協力する力。どれも、テストの点だけでは測れない大切な力です。学習の秋。目の前の一つひとつの授業を大切にしながら、「あの時がんばってよかった」と言える自分を積み上げていきましょう。

## Well-Being と非認知能力を育てよう

前期の終わりには全校集会がありました。その中で話が合った1つのテーマが【Well-Being】です。後期の学校生活も行事やテストが続き、心も体も忙しい時期です。これからのみんなに、この時期に大切にしてほしいのは、心と体の健康（Well-Being）だけでなく、自分の力を高め、仲間と協力する力です。

特に育てたいのは、次の力です。

### 対人関係スキル

友だちやクラスメイトと気持ちを伝え合い、話し合う力。  
合唱や授業でのグループ活動、掃除や委員会でも活かせます。

### 度胸・挑戦・向上心・実践力

新しいことに挑戦したり、自分の限界に向かって努力する力。  
失敗を恐れず、学習や行事に積極的に取り組むことで伸びます。

### 協調性・共同力

みんなで目標を達成するために、お互いを認め合い、助け合う力。  
合唱祭や学級活動では、まさにこの力が大切です。

Well-Being を意識することは、心と体を元気に保つだけでなく、こうした非認知能力を育てる土台にもなります。

日々の生活や活動の中で、少しずつ自分から声をかけたり、仲間と協力したり、新しいことに挑戦する習慣を大切にしましょう。

### 1 1月の学年行事

8日（土）～テスト前諸活動停止

12日（水）第3回定期テスト 12:15 下校

13日（木）第3回定期テスト 11:50 下校

14日（金）2校時：救急法講習

19日（水）～1・2年保護者面談期間

※平日に部活動のある生徒は16:30下校です。月曜日は14:45下校ですが、学年裁量日等の場合は別途お子様を通じてご案内いたします。